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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA  OITO DE JUNHO DE  

 DOIS MIL E DEZ 

 

 

 

 

 

-----Aos oito dias do mês de Junho de dois mil e dez, pelas quinze horas, reuniu ordinariamente na 

sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste:----- 

------Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Arruda 

dos Vinhos, Dr. Paulo Jorge Marques Inácio e José Manuel Dias Custódio, Vice-Presidentes do 

Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidentes das Câmaras 

Municipais de Alcobaça e Lourinhã, respectivamente.------------------------------------------------------- 

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel Mendes Riso, Aristides Lourenço Sécio, 

Dr. Fernando José da Costa, Engº Jorge Codinha Antunes Barroso, Telmo Henrique Daniel Faria, 

António Lopes Bogalho e Dr. Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras Municipais 

de Alenquer, Cadaval, Caldas da Rainha, Nazaré, Óbidos,  Sobral de Monte Agraço e   Torres 

Vedras, respectivamente.----------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Esteve também presente o Vice-Presidente, Engº Humberto Marques da Câmara Municipal de 

Óbidos.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------Participaram ainda na reunião os Srs. Vereadores, Dr. Hugo Oliveira, Engº Eduardo Ferreira 

António Salvador e Dr. Jorge Abrantes, das Câmaras Municipais de Caldas da Rainha, Nazaré e 

Peniche respectivamente.-----------------------------------------------------------------------------------------

-----Participou ainda na reunião o Dr. Nuno Salgueiro, Assessor do Presidente da Câmara 

Municipal de Alcobaça.------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo  da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 
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-----Secretariaram a reunião, Maria de Jesus, Assistente Técnica e Dra. Luísa Barata, Técnica 

Superior da Comunidade Intermunicipal do Oeste.----------------------------------------------------------- 

----------------------------------------ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – Revisão da Contratualização do QREN – Ponto de situação----------------------- 

- a)  Projectos CIM-----------------------------------------------------------------------------------------------

-  b) Projectos Municipais -------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Dois  - PROT  ---------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Três – Oeste Sustentável---------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Quatro  - Informações-----------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Ponto Um - Revisão da Contratualização do QREN-------------------------------------------------

-----Neste ponto da ordem de trabalhos esteve presente a Dra. Zita Tomás, Técnica Superior da 

OesteCIM. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foram distribuídos a todos os membros do Conselho  os mapas dos projectos regionais da 

responsabilidade da OesteCIM, incluídos na contratualização, apresentando 3 cenários possíveis 

com a distribuição dos montantes pelos Municípios. --------------------------------------------------------- 

-1º Cenário – Distribuição dos Projectos regionais de acordo com a distribuição da 

contratualização.---------------------------------------------------------------------------------------------------

-2º Cenário – Distribuição dos projecto regionais – 10%CIM – 90% dividido igualmente pelos 

municípios----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-3º Cenário – Distribuição dos projectos regionais – 10% CIM – 90%de acordo com a distribuição 

da contratualização.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo referiu projecto a projecto com o objectivo de verificar junto dos Srs, 

Presidentes do interesse de continuar a investir nos projectos abaixo indicados:------------------------- 

-Oeste Digital – Foi revisto o interesse deste projecto por Município, relativamente à expansão da 

Rede de Espaços Internet---------------------------------------------------------------------------------------- 

-Município de Alcobaça- Não está interessado----------------------------------------------------------------

-Município de Alenquer – Não está interessado -------------------------------------------------------------- 

- Município de Arruda dos Vinhos – Não está interessado--------------------------------------------------- 

-Município de Bombarral – Não está interessado -------------------------------------------------------------

-Município de Cadaval – Sim -----------------------------------------------------------------------------------
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- Município de Caldas da Rainha - ? ----------------------------------------------------------------------------

- Município de Lourinhã – a verba passa para a Modernização Administrativa--------------------------

- Município da Nazaré – Não está interessado-----------------------------------------------------------------

- Município de Peniche – a verba passa para a Modernização Administrativa ---------------------------

- Município de Sobral Monte Agraço - verba passa para a Modernização Administrativa--------------

- Município de Torres Vedras – a verba passa para a Modernização Administrativa--------------------

-----Dra Zita Tomás – Informou que há possibilidade de reafectar verbas para candidaturas 

individuais. Os Presidentes têm que se reger pelo que está no Regulamento.-----------------------------

-----Um milhão e quinhentos mil euros é a verba necessária para cada Município se candidatar 

individualmente ---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Cadaval – disse que tem que se ir para projectos que vão ao encontro do 

que a população precisa.------------------------------------------------------------------------------------------

-----Câmara Municipal de Peniche – O Dr. Jorge Abrantes interveio dizendo que se está perante 

uma grande complicação porque há dois anos houve distribuição e os valores agora a apreciar de 11 

milhões que seria gerido, está dividido por Eixos, quando não há informação das candidaturas é 

preocupante que agora perguntem se os Municípios querem ou não querem, julgo que as regras do 

jogo foram alteradas (contratualização) e deveria haver por parte da OesteCIM todo um trabalho 

que justificasse a situação.----------------------------------------------------------------------------------------

-----Secretário Executivo – O Dr. André Macedo interveio dizendo que entende a intervenção do 

Sr.Vereador, mas na qualidade de Secretário Executivo a sua preocupação é executar os 11 milhões 

de Euros que são da responsabilidade da OesteCIM.--------------------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos –Referiu que passados quatro anos 

chega-se à conclusão de que não querem mais Espaços Internet pelo que se deve utilizar noutros 

projectos, o que efectivamente se coloca em cima da mesa é se os Municípios estão interessados ou 

não.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Presidente da Câmara Municipal de Nazaré – Referiu que a experiência dos espaços é 

negativa, está interessado no Wireless.------------------------------------------------------------------------- 

-----Câmara Municipal de Peniche - O Dr. Jorge Abrantes solicita a possibilidade de verificar de 

que forma é que os montantes podem ser alterados.------------------------------------------------------ 
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-----Secretário Executivo – O Dr. André Macedo disse que devido a alterações das regras irá 

amanhã na reunião com o Mais Centro colocar a questão. Deverá haver verba para projectos que 

façam mais sentido.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----O Dr. André passou de seguida ao Eixo V – Promoção e Capacitação Institucional, - Projecto 

Rede de “Lojas da Terra e do Mar”, tendo a Dra Zita Tomás salientado que neste projecto há 

montante considerável que pode ser redistribuído para outros projectos se assim entenderem.--------

-----Concluiu-se que terá que ser revisto o projecto na óptica da Wierless.--------------------------------

-----O Dr. André Macedo referiu que em termos de Marketing há muito a desenvolver poderia ser 

dinamizado na OesteCIM.----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Presidente de Arruda dos Vinhos sugeriu  fazer-se  parceria com a ADRO.-------------------

-----Câmara Municipal de Óbidos – O Engº Humberto Marques acha a ideia bastante válida, ao 

ler-se o plano estratégico rural verifica-se que 30% fica para os agricultores e pescadores. Deve dar-

se dimensão do que se produz em termos de qualidade, nos Municípios não há vocação para 

explorar essas lojas, mas existe maneira de criar sociedade veículo, abrir à iniciativa privada, de se 

candidatarem à rede de lojas, nessa iniciativa encaixa essa rede de lojas, pode comunicar com uma 

estratégica de mercados, de grande proximidade produção/consumo.--------------------------------------

-----Secretário Executivo – O Dr. André Macedo informou que a OesteCIM iniciou há pouco 

tempo um Plano de Marketing tendo interesse em valorizar meios técnicos, no âmbito estrutural de 

criar e definir estratégia, concorda com o referido pelo Engº Humberto Marques,  mas terão que ser 

mais concretos, criar uma série de sinergias.-------------------------------------------------------------------

-----Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos – Entende que os Municípios têm 

que  ser  sociedade veículo, de se ter mais valias, não se deveria abandonar a ideia das Lojas da 

Terra e do Mar.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal do Cadaval – Subscreve o que foi dito pelo Engº 

Humberto Marques, o que estava associado à ideia na altura era dar notariedade aos produtos da 

terra, de grande qualidade, nesse sentido o Município está neste momento a fazer parcerias com 

centrais fruteiras para dar corpo a este projecto, Cadaval já está dentro do “chapéu” o objectivo que 

existe neste momento está longe de ser cumprido. Fica até um pouco assustado com as alterações.  

A OesteCIM definiu estratégias e foi-se trabalhando nessa perspectiva, correndo-se o risco de  estar 

na eminência de deitar tudo a perder.--------------------------------------------------------------------------- 
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----O projecto “Observatório das Dinâmicas Regionais” tinha como principal objectivo registar 

dados mais precisos e actualizados da Região, pois os dados são antigos e desactualizados. Agora 

está ligado à entidade Turismo do Oeste.-----------------------------------------------------------------------

-----Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras – Refere não ter nada contra a ideia mas 

questiona como é que se sustenta o projecto? Como se seleccionam os produtos? Quanto custa por 

mês à OesteCIM? Quem Paga?  Refere que tem que se ponderar muito bem a situação, até porque 

os orçamentos são cada vez  mais apertados e montar lojas é o mais fácil, mas como tirar 

rentabilidade económica?  o Município não tem folga para alimentar esse tipo de custos, 

substituem-se aos privados, confessa estar sobrecarregado de andar com os privados “às costas”, 

tem muitas reservas quanto a este assunto.---------------------------------------------------------------------

-----Presidente da Câmara Municipal de Bombarral – referiu já existir lojas da Leader Oeste que 

visam a divulgação do artesanato e gastronomia  deixa a sugestão de se interagir com a Leader e 

com a Turismo do Oeste e aprova inequívocamente uma loja por concelho, julga ser boa estratégia 

ligar a ruralidade ao mar e vice-versa.--------------------------------------------------------------------------

----Relativamente à entrega a privados ou públicos deveria fazer-se um levantamento de cada 

município e olhar para o Oeste como um todo, é necessário saber como se vai sustentar o projecto, 

sendo o Bombarral um Município com grandes problemas deve cada Município ceder um espaço 

para criação de lojas que deve ser a “Loja do Oeste” e não de cada um dos municípios, deve-se 

agarrar a oportunidade para que seja uma realidade.---------------------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha -  Concorda com o que foi dito pelo 

Presidente de Arruda e Torres Vedras, mas pela sua experiência os Espaços Internet foram 

financiados só por uns anos, e neste momento é suportado pelo Município, o que tem criado sérias 

dificuldades, mas entende que não se deve prejudicar quem queira avançar com o projecto.-----------

------Presidente da Câmara Municipal de Alenquer – Concorda com a divulgação dos produtos 

do Oeste, deveria haver outros espaços para divulgação adaptando o que já existe, rentabilizando o 

espaço  e não na criação de novas lojas.------------------------------------------------------------------------

-----Presidente da Câmara Municipal de Cadaval – salienta que não pode estar mais de acordo 

com as preocupações financeiras, mas o projecto que se está a implementar não acresce encargos 

para os Municípios, é uma parceria, um espaço de promoção de produtos e a autarquia participa 

colocando informação turística relacionada com o concelho.-----------------------------------------------

-----Presidente da Câmara Municipal da Nazaré – Partilha da opinião de que não pode haver 
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mais despesa, mas deverá haver uma posição comum de forma a que o Oeste procure um conceito 

de  receita, algo diferente ao que já existe.---------------------------------------------------------------------

-----O Dr. Hugo Oliveira informou que o  Município de Caldas da Rainha tem parceria com a 

empresa “Qualifica” no Projecto Loja do Turismo.-----------------------------------------------------------

-----Secretário Executivo -  O Dr. André Macedo referiu que como Secretário Executivo quer um 

projecto que se concretize  que tenha dinâmica e que seja a afirmação do Oeste, deveria juntar-se as 

entidades ADRO, Turismo do Oeste e Leader e criar equipa com os Municípios.-----------------------

-----Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras – Na sua óptica deveria ser 

desenvolvido pela ADRO,  o projecto só funciona com imagem comum a todos.------------------------

----Engº Humberto Marques – Interveio dizendo que no âmbito da qualificação dos produtos 

existem apoios próprios para isso têm que estar elencados na estratégia global, compreende as 

dificuldades financeiras que é comum a todos, mas entende que não basta só mandar para a Leader 

ou ADRO sem se dizer o que se quer, na sua opinião prefere que Óbidos deixe de ter loja em 

Óbidos mas ter uma loja em Lisboa, está cansado de carregar com os privados, porque se não forem 

os Municípios a dar as mãos aos privados, as grandes superfícies esmagam os pequenos 

produtores.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, que a Comunidade Intermunicipal  

coordene o projecto e reúna com a Leader Oeste, ADRO e Turismo do Oeste sobre este assunto.----

----Projecto “Rede de Museus Regional Inventariação “Certificação”, Promoção e Divulgação – O 

Conselho Executivo deliberou que a OesteCIM  faça estudo com este pacote.--------------------------

Carbono  Social ---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Este Projecto subdivide-se em dois sub-projectos: Sub-projectos no âmbito “Regulamento 

Optimização da Gestão de Resíduos” e “Regulamento de Energia”.---------------------------------------

-----Após as várias intervenções dos Srs. Presidentes, o Conselho Executivo deliberou, por 

unanimidade, avançar com  o projecto, criar grupo de trabalho, criar estratégia para projectos 

específicos em parceria com a Agência Regional de Energia e Ambiente do Oeste.--------------------- 

-----b) Projectos Municipais------------------------------------------------------------------------------------ 

----Foram distribuídos os mapas com o ponto de situação da Contratualização das Escolas com o 

Mais Centro, tendo a Dra. Zita dado explicação dos mesmos.-----------------------------------------------

---O Dr. André Macedo na próxima reunião irá ficar definido o assunto das Escolas para que não 

haja dúvidas.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Ponto Dois – PROT - ---------------------------------------------------------------------------------------

-----Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras salientou que o PROT fixa um 

determinado nº de camas 360 mil, o facto de cada município ter cota de Câmara não inviabiliza que 

o mercado funcione o município é que gere.-------------------------------------------------------------------

-----O Presidente da Nazaré, referiu  que com as limitações que existe não vale a pena discutir o 

nº de camas no litoral, se a CCDR não está a cumprir.-------------------------------------------------------

-----O Presidente de Óbidos, disse estar em desacordo com as quotas, com a forma de atribuição,  

entende que há tipologias que funcionam em concelhos de interior e outras no Litoral.-----------------

-----Deve-se apoiar conceitos novos arranjar investidores que tragam projectos especiais, coloca em 

dúvida que os grandes projectos imobiliários se construam nos próximos cinco anos.------------------

-----O Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, disse não poder delegar na 

OesteCIM o seu território, pedir autorização para lhe ser atribuído um determinado número de 

camas, isso é gestão do território, pensa que com a regra dos 2 Km vai deixar de haver investimento 

na costa, nunca ninguém se preocupou e não é agora que se vai colocar o PROT em questão, será 

bom que cada um tenha autonomia com aprovação de projectos. Até determinado número de camas 

turísticas o Município tem que ter autonomia para decidir.-------------------------------------------------- 

-----Perante as questões apresentadas, o Conselho Executivo deliberou agendar este ponto para a 

próxima reunião.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Três – Oeste Sustentável -------------------------------------------------------------------------- 

-----Neste ponto da ordem de trabalhos esteve  presente o Engº Rogério Rodrigues, Técnico da 

Oeste Sustentável, tendo feito uma apresentação a todos os membros presentes, relativamente ao 

Enquadramento Estratégico da Agência e Regulamento, dando explicação da orgânica e da 

candidatura ao Programa Europa – Energia Inteligente que está na base da criação da Agência.------

------Fez uma Exposição sobre as necessidades energéticas e prioridades de actuação no campo da 

eficiência energética nos diversos sectores de actividade da Região e explicação sobre os projectos 

que estão neste momento a ser desenvolvidos de forma a cumprir o Programa aprovado na 

candidatura e de forma a responder às principais necessidades da Região.-------------------------------- 

-----Terminada a apresentação,  o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, informou os Srs. 

Presidentes que existe no pacote do QREN alguns eixos de financiamento relativamente à 

eficiência energética.----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Solicitou a todos os  Municípios presentes a nomeação de um interlocutor de cada Município 
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de forma a que haja uma interligação entre a Agência de Energia e os Municípios, porque neste 

momento está a ser feito no campo da iluminação pública um levantamento em cada Município, 

havendo necessidade de serem  fornecidos dados internos dos Municípios à Agência.------------------ 

-----Ponto Quatro - Informações ------------------------------------------------------------------------------

-----Revisão Orçamental n.º 1 ----------------------------------------------------------------------------------

Foi presente a Proposta de Revisão Orçamental nº 1 acompanhada da informação nº 10/0061, 

datada de 02.06.2010 do Departamento Financeiro, documento (cópia) que ficará apensa à presente 

acta.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Revisão ao Orçamento da Receita n.º 1--------------------------------------------------------------------

----- O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a Revisão ao Orçamento da 

Receita nº 1, para o ano em curso, a qual regista o valor de 102.953,50 € (Cento e dois mil, 

novecentos e cinquenta e três euros e cinquenta cêntimos) em reforço da rubrica “Outras Receitas”-

----- Revisão ao Orçamento da Despesa n.º 1------------------------------------------------------------------

------ O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a Revisão ao Orçamento da 

Despesa n.º 1, para o ano em curso, o qual regista o valor de 102.953,50 € (cento e dois mil, 

novecentos e cinquenta e três euros e cinquenta cêntimos) em reforços de despesas correntes.-------- 

-----Modificações ao Plano ---------------------------------------------------------------------------  

-----O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar a Modificação ao Plano n.º 3, a 

qual regista o valor de 4.790.640,00 € (quatro setecentos e noventa mil, seiscentos e quarenta 

euros).--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Acerto de Contas---------------------------------------------------------------------------------------------

------O Dr. André Macedo informou o Conselho Executivo, que relativamente ao acordo de Contas 

com o Município de Rio Maior, já reuniu com a Sra. Presidente, tendo-se concluído que estão 

debitados valores em alguns projectos, que não têm que ser considerados.------------------------------ 

-----Pisoeste – EEIM----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente o ofício referência n.º 342, datado de 27 de Maio, enviando listagem com o 

montante em dívida vencido e a vencer reportados até 25.05.2010 dos clientes da Pisoeste EEIM.---

-----Tomado conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------------- 

-----ENCERRAMENTO------------------------------------------------------------------------------ 

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram vinte horas e quarenta e cinco minutos 
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da qual,  para  constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente 

aprovada em minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de 

Dezembro de 2008, a qual vai ser assinada  pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho 

Executivo.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


